
ПРОТОКОЛ 

заседания Комиссии ОП УО по безопасности и взаимодействию с ОНК 

 

Дата и время проведения: 30.01.2025 г., 16.00 - 17.00 

 

Место проведения: зал заседаний Общественной палаты Ульяновской области 

(ул. Радищева, д.1, каб. 500) 

 

Присутствовали: 

– члены Общественной палаты УО: Ильина С.Н., Калганова Е.Л., Хижняк Н.Б. 

–  приглашенные: Ахметов И.И., Гараев В.А., Ильичев Д.С., Камалов И.Р., Тупицина А.Р. 

 

ПОВЕСТКА ДНЯ: 

1. Об обеспечении безопасности пешеходов в г. Ульяновске в зимний период, в т.ч.: 

- состояние тротуаров и пешеходных зон, освещение пешеходных переходов 

- меры для контроля за соблюдением правил водителями на пешеходных переходах 

зимой 

-  количество ДТП с участием пешеходов в зимний период текущего и прошлого года, 

принятые меры для снижения их числа 

- профилактическая и просветительская работа с населением (например, о правилах 

безопасного передвижения, популяризации светоотражающих элементов и пр.) 

 

2. Утверждение плана работы Комиссии на I полугодие 2025 года. 

 

СЛУШАЛИ: 

Об обеспечении безопасности пешеходов в г. Ульяновске в зимний период 

 

Гараев В.А.: проинформировал, что в зимний период МБУ «Дорремстрой» 

обслуживаются городские дороги протяженностью 1098 км, тротуары протяженностью 

315,4 км, пешеходные переходы в количестве 1473 штук. Уборка тротуаров производится 

вручную и тротуароуборочными машинами, тракторами «Bobcat» после проведения 

очистки от снега проезжей части автодорог. В связи с частым перепадом температур на 

тротуарах образуется скопление талых вод, которое, при снижении температуры, 

замерзает. Борьба со скользкостью на тротуарах, обработка пескосоляной смесью 

выполняется систематически. В первую очередь, после осадков, расчищаются дороги с 

интенсивным движением (1-2 категория). Затем идет очистка основных артерий города и 

тротуаров по основным проспектам и улицам. Очистка производится в максимально 

короткие сроки. Если мы заранее знаем о циклонах, делаем предобработку – реагент 

посыпается заранее на тротуар, чтобы к началу выпада осадков тротуарные сети были 

подготовлены. Существует проблема, что в некоторых местах само покрытие имеет 

скользкую поверхность, например, улица Ленина. Реагент там плохо работает, плитка 

сама по себе скользкая. Тут мы посыпаем пескосоляной смесью. 

 

Для повышения уровня безопасности, устанавливается проекционная разметка в местах 

интенсивных потоков детей (преимущественно у школ): ул. Спасская, ул. Варейкиса, б-р 

Новосондецкий, пр-т Ленинского Комсомола.  

 

Ильина С.Н.: отметила, что в центре города очень много отрезков вдоль частного 

сектора, которые не очищаются – они принадлежат бизнесу. Рекомендовала 

Администрации, проработать вопрос, чтобы бизнес активнее подходил к содержанию 

прилегающих территорий. 

 



Хижняк Н.Б.: отметил, что дорога по улице Степной в пос. Дачный и Московское шоссе 

в зимний период систематически сужаются из-за ненадлежащей уборки снега — при 

расчистке не вычищается снег до бордюра, что затрудняет движение транспорта и 

снижает безопасность дорожного движения. 

 

Камалов И.Р.: доложил, что в 2024 году в Ульяновске наблюдается снижение по всем 

показателям наездов на пешеходов: количество ДТП снилось на 32% (109 – в 2023 году, 

75 – в 2024 году), число погибших снизилось на 67% (в 2023 году – 3, в 2024 – 1), раненых 

сократилось на 27% (106 – в 2023 году, 78 - в 2024 году). Большее количество ДТП 

зарегистрировано на нерегулируемых пешеходных переходах – 55 за 2024 год, за 2023 – 

74.  

 

Хорошую эффективность показали проекционные пешеходные переходы, их видно в 

любую погоду. Хотелось бы, чтобы их количество в городе увеличивалось. Также стоит 

обратить бОльшее внимание на освещение тротуаров и усилить освещение переходов и 

подходов к ним. При проектировке новых ЖК и микрорайонов нужно закладывать 

обустройство парковочных мест и требовать исполнение этого условия с застройщиков. 

 

В части информирования в 2024 году был реализован комплекс профмероприятий 

совместно с ИОГВ, родительской общественностью, молодежными объединениями 

проведено 2649 информационно-пропагандистских мероприятий. В детских 

образовательных организациях проведены 3184 профбеседы, принято участие в 356 

родительских собраниях. 

 

Тупицина А.Р.: рассказала, что сотрудниками Дирекции БДД АНО «ЦОДТ» проводится 

работа по профилактике детского дорожно-транспортного травматизма, на ежедневной 

основе прививаются нормы безопасного поведения на дорогах всем участникам 

дорожного движения. На территориях учебных и дошкольных учреждений проводятся 

занятия на тему дорожной безопасности по классам и группам без отрыва от учебного и 

воспитательного процессов. Совместно с Госавтоинспекцией проводятся акции с детьми, 

будущими мамами на тему обязательного использования детских удерживающих 

устройств при перевозке детей, а также мероприятия с участием водителей транспортных 

средств. Особое внимание уделяется заметности пешеходов на дороге. На постоянной 

основе в местах массового скопления граждан размещаются памятки по правилам 

дорожного движения, организована трансляция видеороликов, размещение билбордов и 

баннеров. Всего за 2024 год проведено 419 мероприятий и охвачено 45 309 человек, в том 

числе 37 712 несовершеннолетних. 

 

Ахметов И.И.: отметил, что Министерством транспорта региона на постоянной основе 

проводится мониторинг заключенных контрактов, наличие техники и специалистов. Более 

70 млн рублей будет направлено в город Ульяновск на приведение к требованиям 

нацстандарта пешеходных переходов. Целевые средства идут также на нанесение 

разметки, установки дорожных знаков. В связке с муниципальным бюджетом мы 

планируем и реализуем комплекс мероприятий, направленный на сохранение жизни и 

здоровья жителей региона.  

 

В 2025 году 350 млн рублей будет направлено на мероприятия по безопасности дорожного 

движения: это разметка, знаки, светофоры, барьерные ограждения и пр. Это на порядок 

больше, чем в прошлом году. В 2 раза увеличены средства на мероприятия по освещению 

транзитных участков, которые идут по населенным пунктам – в этом году будет 

направлено 150 млн рублей.  

 



В регионе 416 пешеходных переходов близ образовательных учреждений, которые 

необходимо привести к требованиям нацстандарта. На сегодняшний день 41 объект не 

приведен к требованиям, но в этом году работа по этому направлению должна быть 

завершена.  

  

Ильина С.Н.: выразила рекомендацию, о нанесении дорожной разметки 

преимущественно термопластом. Он более износоустойчив и заметен при различных 

погодных условиях.  

 

Ильичев Д.С.: доложил о графике освещения дорог. На сегодняшний день в связи с 

погодными условиями (отсутствием снега) был передвинут режим работы освещения: 

свет в городе выключается в 07.30 час.  

 

Ильина С.Н.: отметила, что отключение света в 07.30 крайне неудобно для жителей: на 

улице в это время еще темно, снега нет, вырастает вероятность поскользнуться и получить 

травмы. Порекомендовала пересмотреть график выключение света в зависимости от 

погодных условий.   

 

РЕШИЛИ: 

1. Рекомендовать Администрации города Ульяновска  

- проработать вопрос с владельцами бизнеса о надлежащем содержании 

прилегающих территорий, включая своевременную уборку снега и наледи (в 

особенности на центральных улицах города); 

- организовать качественную очистку проезжей части на улице Степной в пос. 

Дачный и на Московском шоссе; 

- пересмотреть график отключения уличного освещения с учетом погодных и 

сезонных условий. 

 

2. Рекомендовать Министерству транспорта Ульяновской области и Администрации 

города Ульяновска: 

- при проведении работ по нанесению дорожной разметки отдавать предпочтение 

использованию термопластичного материала; 

- увеличить количество проекционных пешеходных переходов в городе Ульяновск; 

- усилить освещение тротуаров, пешеходных переходов и подходов к ним; 

- при проектировании новых жилых комплексов и микрорайонов закладывать 

достаточное количество парковочных мест и требовать от застройщиков 

обязательного выполнения данного условия. 

 

СЛУШАЛИ: 

Об утверждение плана работы Комиссии на I полугодие 2025 года 

 

Ильина С.Н.: озвучила проект плана работы комиссии на I полугодие 2025 года 

 

РЕШИЛИ: 

Взять предложенный проект плана работы комиссии на I полугодие 2025 года за основу.  

 

 

Председатель Комиссии                                                                                 С.Н. Ильина 


